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La composition chimique des huiles essentielles de la Menthe verte(Mentha viridis), du laurier

noble(Laurus nobilis), du romarin (Rosmarinus officinalis) et du thym (Thymus palecsense) dont

l’extraction est réalisée par hydro distillation, est obtenue par Chromatographie en phase Gazeuse

couplée à la Spectrométrie de Masse. Leur toxicité vis- a vis des formes mobiles et des œufs de

T. cinnabarinus (Acari : Tetranychidae)est évaluéedans des conditions de laboratoire (25°C ±2 et

75% HR ± 5)

thym thymol, (43,22%). 5 doses des 4 huiles essentielles sont préalablement mises en

suspension aqueuse maintenue par agitation constante (0,125, 0,25, 0,5, 1, 2 %), sont appliquées

par trempage de disques de feuilles de haricot. Les différents tests de toxicité sont évalués sur 30

formes mobiles ou 50 œufs. On évalue les mortalités et les DL50. Les résultats ont montré une

grande efficacité des quatre huiles essentielles (mortalité voisine de 100% à la plus forte dose).

D’après les DL50  sur les formes mobiles : le thym est le plus toxique (0,05%) suivit du romarin

(0 ,1%) du laurier (0,15%) et de la menthe (0,15%) et sur les œufs le classement est le même mais

les DL50 sont un peu plus élevées.

Mots clé : Tetranychus cinnabarinus, composition chimique, Huile essentielle, hydro

distillation, GCSM, toxicité.
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The chemical composition of essential oil of the Spearmint (Mentha viridis), noble laurel (Laurus

nobilis), rosemary (Rosmarinus officinalis) and of the thym (Thymus palescense) which are

extracted by hydrodistilation, is obtained by Chromatography in Gas phase coupled with the

mass Spectrometry. Their toxicity against mobile forms and eggs of T. cinnabarinus (Acari:

Tetranychidae) is estimated in conditions of laboratory (25°C ±2 and 75%HR ± 5)

rosemary #-pinène and the chemotype of the essential oil of thyme: thyme thymol, (43,22

%). 5 doses of 4 essential oils, are beforehand put in aqueous suspension maintained by constant

excitement (0,125, 0,25, 0,5, 1, 2 %), are applied by dip methods disks of bean leaves. The various

tests of toxicity are estimated on 30 mobile forms or 50 eggs. We estimate the mortalities and the

LC50. The results showed a big efficiency of four essential oils (mortality 100 % in the strongest

dose). According to the LC50 on the mobile forms: the thyme is the most toxic (0, 05 %) followed

by the rosemary (0, 1 %), the laurel (0,15 %) and mint (0,15 %). On eggs the classification is the

same but the LC50 are a little more raised.

Key words: Tetranychus cinnabarinus, Chemical composition, essential Oil, hydro

distillation, GCSM, toxicity.
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